

令和6年4月1日から地区公民館事務室の開室日及び時間が変わります

土曜日、日曜日に大規模イベント等を実施した場合は、月曜日等に事務所を閉室する場合があります。休館日は公民館だよりの行事予定をご覧ください。



事務室の開室時間	9:00~17:00
事務室の閉室日	土曜日、日曜日、祝日、年末年始
貸館が可能な時間	8:30~22:00(年末年始を除く)

4月 行事予定

日	月	火	水	木	金	土
	1	2	3	4	5	6 休館日
7 休館日	8 国安小学校入学式	9 東予西中学校入学式 チームKUNIYASU全体会	10 人権を考える日	11	12	13 休館日
14 休館日	15	16	17 ガラスびん等	18	19	20 休館日 国安小学校参観日
21 休館日 東予西中学校参観日	22 小中学校休業日	23	24 古紙 国ちゃんカフェ 10:00~	25 公民館協力委員会 19:00~ (終了後)社協理事会	26	27 休館日
28 休館日	29 休館日 昭和の日	30				

令和6年度春季大運動会
開催決定のお知らせ

実行委員会において、5月26日(日)に春季大運動会(小学校と地域合同)を、5年ぶりに開催することに決まりました。開催時間は午前中です。詳細は、後日、お知らせいたします。

『ありがとうございました』

社会福祉のために、ご寄付いただきました。地域の為に有効に活用させていただきます。

杉野 セツさん(国安上)

[故 杉野 菊夫さん香典返し]

社会福祉協議会国安支部
支部長 藤原 謙治

肖像権等の個人情報に係わる承諾について

☆学級(講座・子ども教室等)、各種行事の様子や作品を公民館職員が写真撮影しますので、ご了承ください。

また、撮影した写真を公民館だよりやホームページに掲載する場合があります。なお、写真の撮影、掲載を望まない方は、公民館職員にお申し付けください。

☆ホームページで使用する肖像権等の個人情報については『公民館だよりのホームページ掲載要綱』に従って適切に取り扱います。

☆ホームページ掲載後に、やむを得ない事情で掲載を取りやめたい場合は、その旨を公民館まで申し出てください。

国安俳句会 学級生作品
(3月句会)

春の野や人恋しげに山羊の声
安曇野の石仏の道囀れる
水温む産直市の賑はへり
春の日に試歩をのばして旧居跡
潮騒のリズム早春奏でけり

近藤 憲史
越智 椿
越智 綾子
吉田百合子
菅生 正恵

2024年(令和6年)4月号

西条市のホームページや右のQRコードより
公民館だよりのカラー版もご覧ください



No.378
公民館
だより

くにやす 4月

国安地区2月末現在 前月対比

男	1,707人	(-2)
女	1,926人	(-5)
計	3,633人	(-7)
世帯数	1,827戸	(-2)

〒799-1323 西条市桑村127番地1
電話・FAX 0898-66-5028
E-mail: kuniyasu-k@saijo-city.jp

春爛漫

令和6年度が始まります!

令和6年度の公民館の年間活動テーマを設定しました。

今年度テーマは『温もり』です。

ぬくもりのある、心あたたまる公民館を目指したいと思います。よろしくお願いいたします。

令和6年度国安公民館自主学級活動のご案内

国安公民館では下記の自主活動を行っています。

参加ご希望の方には代表者をご紹介します。公民館までお問い合わせください。尚、すでに定員に達しているサークルもありますので、ご了承ください。



内容	サークル名	活動日	活動時間	場所
健康体操	naoのほっかほか自力整体	毎週 月	10:00~11:30	2階 集会室
囲碁	囲碁クラブ	毎週 月	13:00~17:00	1階 学習室
健康体操	健康体操教室	毎週 火	9:00~10:30	2階 集会室
フラダンス	ブア ナニ	毎週 火	12:30~13:30	2階 集会室
フラダンス	フラ フィ オ マカラブア	毎週 火	13:45~15:30	2階 集会室
生け花	生け花	第1・2・3・4 火	16:00~18:30	1階 学習室
ズンバ	テスクラブ	毎週 火	20:15~21:15	2階 集会室
囲碁ボール	囲碁ボール	第1・3 水	9:00~11:00	2階 集会室
太極拳	国安レディース太極拳	第1・2・3・4 水	13:30~14:30	2階 集会室
ストレッチ	マインドフルネス気功	第1・2・3・4 水	14:45~15:45	2階 集会室
俳句	国安俳句会	第1 木	13:00~15:00	2階 図書室
カラオケ	国安カラオケ愛好会	毎週 金	13:00~16:00	2階 集会室
手芸	善恋(いこい)	第2・4 金	13:00~16:30	2階 学習室
料理(お菓子)	なでしこ東予お菓子教室	第4 金	13:00~16:40	1階 調理室
大正琴	国安大正琴	毎週 金・土	9:30~11:30	1階 学習室
フラダンス	フラ フィ オ マカラブア	第2・4 土	14:00~15:30	2階 集会室
太極拳	元気クラブ	第1・2・3 土	19:30~21:00	2階 集会室

国安小学校6年生
卒業を祝うお話し会



2月27日(火)に6年生の卒業のお祝いに、地域読書クラブにちゃんがお話を開いてくれました。
国安小学校の卒業証書授与式は3月22日です。
6年生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。



東予西中学校3年生
卒業証書授与式



3月15日(金)に東予西中学校の卒業証書授与式が行われました。来賓の方々にもお祝いをいただきました。
ご卒業おめでとうございます。



西条市軽スポーツ大会を開催します!

西条市スポーツ推進委員協議会では、気軽にスポーツに取り組むとともにスポーツの楽しさを知っていただくため、軽スポーツ大会を開催します。

- 日時 5月12日(日) 9時~12時(受付:8時30分~)
- 場所 小松体育館アリーナ
- 大会種目 ラダーゲッター
- 体験種目 スマイルボウリング
- 対象者 小学生以上 1チーム3~4名で競技をしていただきます。
- 定員 12チーム(先着)
- 申込方法 4月26日(金)までに、申込用紙を申込先に提出。
(スポーツ健康課へ申し込む場合は、FAX可)
※FAXにてお申し込みの場合は、必ずスポーツ健康課まで受付の確認をしてください。
※大会当日のお申し込みはできません。
- 注意事項 当日は運動のできる服装でお越しください。
水筒・タオル・室内シューズをご持参ください。
- 申込先 ○スポーツ健康課(市庁舎本館1階)
TEL0897-52-1255 FAX0897-52-1294
○西部支所市民福祉課こども係
○丹原サービスセンター市民福祉係
○小松サービスセンター市民福祉係
○各公民館
- 問合せ先 お近くのスポーツ推進委員またはスポーツ健康課まで

高齢者カフェ
『国ちゃんカフェ』

独り暮らしや高齢者のみの世帯が増加している中、地域で孤立しないためにも、住み慣れた身近な地域で、人と人とのつながりを深めることが大切です。
高齢者をはじめ地域の誰もが気軽に立ち寄って話し合いができる「つどいの会」を行います。



国安公民館では毎月第4水曜日午前10時より、体や指先を使うレクリエーションや頭の体操・脳トレをしています。

実施機関：
西条市地域包括支援センター東予
TEL0898-66-5520

令和6年度 犬登録・狂犬病予防集合注射 日程 (国安地区会場)

登録料金…一頭につき 3,000円
注射料金…一頭につき 3,100円

- ★登録・注射はどの地区でも行えます
- ★登録を済ませている方は市役所から送付したはがきを必ずご持参ください
※詳細は広報さいじょう4月号をご覧ください



4月11日(木)	高田集会所	11:30~11:50
	正法寺 旧東予農機前	13:50~14:00
	国安上 元渡辺食品店東側三三路	14:10~14:20
	国安上 消防団ポンプ蔵置所前	14:30~14:40
	国安公民館	14:50~15:10
4月14日(日)	新市集会所	15:20~15:30
	国安公民館	11:50~12:00
	新市集会所	13:00~13:10

~毎月10日は人権を考える日~

第42回全国中学生人権作文コンテスト 愛媛県大会

【優秀賞】あいテレビ賞

「二度とあってはならないこと」

西条市立東予東中学校 2年 神野 良太

人権問題についての授業で、映画「橋のない川」を見ました。部落問題がテーマになっていて、百年以上前の話でした。解放令が出てからも差別が続く明治から大正時代に被差別部落に生まれた主人公が、差別を受けながらも強く生きる物語でしたが、私はその内容に衝撃を受けました。ある土地の人たちだけがあからさまに差別されて、生活も大変苦しく、火事になった時ですら、あそこなら燃えても構わないと放っておかれるなんて、信じられませんでした。自分が主人公なら絶対耐えられないようなことが、映画の中では起こっていました。

先生からは、この映画は事実をもとにしたものだと聞きましたが、私には到底信じられず、本当にあった出来事なんだろうかと疑いました。いや、少しはそういったことがあったけど、映画だから大げさに脚色されているのかな、とも思いました。

私はその映画のことが頭から離れず、帰宅して、母に今日思ったことを話しました。すると母は、「実はね、母さんの実家の方でも、そういうことはあったらしいよ。三十年ほど前のことだけど、私もあなたのひいおばあちゃんから聞いたのよ。」
と言ったのです。

それは、私の曾祖母の時代で、八十年くらい前のことのように思いました。私は興味を持ち、母から詳しく話を聞くことにしました。当時、曾祖母は県内のずいぶん山に近い地域で暮らしていて、代々農業をしていました。周辺に家は少なかったようですが、ある日、もっと山奥の方から数人の人がこちらを訪ねて来たそうです。その人たちは、家の玄関の土間で、いきなりわらじを脱いでひざまずき、

「〇〇(曾祖母の苗字)さま、どうか仕事をください。お願いします。」
と言うのだそうです。どうということかと曾祖父が話を聞くと、街に行っても「部落の人たちにあげられる仕事はない。」と言われて差別され、生活に困って、やむを得ず仕事を求めてこのあたりにやって来たとのことでした。

曾祖父は、「ひざまずくのはやめてください。一緒に仕事しましょう。」
と言って、牛の世話などを一緒にしてもらったそうです。来られた人たちは大変喜んでくれたとのことでした。

このように、その当時被差別部落の人は、「部落の人だから」とあからさまに差別を受けていて、でも生きていくために、その差別を飲み込んで、ひざまずいてでも仕事を探していたのです。

これを聞いて、私は思いました。「橋のない川」とおなじじやないか……。なぜ曾祖母の家の土間でわらじを脱ぐのでしょうか。なぜ曾祖父に「さま」を付け、ひざまずいて仕事を乞うのでしょうか。なぜ街で働けなかったのでしょうか。私は、母の話を聞いて、あの映画の中であった部落差別とは、本当にあったことなんだ、と分かりました。また、それが絶対あってはいけないことだと、自分のことのように腹立たしく感じました。

そして母は話の最後に、「ひいおばあちゃんの時代と比較すると、部落に対する悪口を言う人は少なくなっていたけど、私がこの話を聞いた時も、まだすべての差別がなくなったわけではなかったのよ。」と言いました。

自分は、部落差別がされているのを見たことはありません。この映画を見ても、こんなことがあるのかと半信半疑でした。しかし、それは、私が知らなかっただけです。授業でも、まだ差別は残っていると分かりました。このような学習をしなければ、知らずに大人になっていたでしょう。この映画を見なければ、母と部落差別についての話をすることもなく、身近なところに似たようなことがあることも聞かずに過ごしていたのではないのでしょうか。

悲惨なことは、知ると自分もつらくなります。しかし、顔を背けて正しいことを知らないままでは、後に変な噂やネットなどで間違った情報を信じてしまうことになるかも知れません。今回、映画「橋のない川」をきっかけとして、曾祖母の時代に本当にあったことを知ることができました。百年かけて伝わった、このような事実、また、それに対する自分の気持ちを大切に、私は、差別は間違っていると伝えていきたいです。
「松山地方法務局ホームページ」より

(<https://houmukyoku.moj.go.jp/matsuyama/index.html>)

西条市人権教育協議会 西条市人権擁護課